



すぎのこ つうしん



船橋市立金杉台小学校 学校だより 2月号 校長 竹森 まさと

〒273-0852 船橋市金杉台2-1-7 電話047(448)3876

ホームページ

<http://www.city.funabashi.lg.jp/gakkou/0001/kanasugidai-e/index.html>

ナイスチャレンジ！！～「正解のない問い」に没入する経験を～

私が本校の校長として赴任し、まもなく3年が経とうとしています。この間、子供たちとずっと続けてきた取り組みがあります。それが「校長先生からの挑戦状！」です。

これは毎月の全校朝会で私から出すクイズで、図形パズルや生成AIを使ったもの、漫画を題材にしたものなど、あえて「正解が一つとは限らない」問題も用意しています。3年間も続けているとネタ探しに苦労することもありますが、子供たちが一生懸命に取り組む姿を想像すると、やめるわけにはいきません。正解を発表する日の朝、放送スタジオ（校長室）まで聞こえてくる子供たちの歓喜の声が、私の何よりの楽しみです。今月は「先生の名前クロスワード」を出題しました。職員室前の掲示板で先生方の写真と見比べながら、必死に答えを探す子供たちの姿が見られます。私は、人生においてこのように何かに「没入する経験」こそが、今の時代とても大切だと考えています。本校の学校経営ビジョンは「Enjoy Learning！」ですが、この「没入」する経験も含まれ、子供たちは実現しているかなという視点で学習の様子を見ています。

現代はデータの爆発的な増加により、答えがある問題なら誰でも簡単に、短時間で手に入れられるようになりました。そこで私が「挑戦状」でこだわっているのは、検索エンジンやAIでもすぐには答えにたどり着けない問題です。実は今月のクロスワードも、生成AIが作ったものより、私が30分ほど頭を抱えて自作したものの方が、手応えのある良い出来栄えになりました。

私たちが今生きているのは「VUCA（ブーカ）」と呼ばれる、将来の予測が非常に難しい時代です。

Volatility (変動性)

Uncertainty (不確実性)

Complexity (複雑性)

Ambiguity (曖昧性)

数年前のコロナ禍や現在の不安定な世界情勢を思えば、この難しさを実感される方も多
いでしょう。

これから時代に必要なのは、かつての教育で重視された「一つの正解に早くたどり着
く力」だけではありません。答えのない問題に対して諦めずに没入し、仲間の多様な考
えを取り入れ、時にはAIを思考の壁打ち相手として使いこなしながら、自分たちで納得の
いく答えを選び抜く力です。

「校長先生からの挑戦状」を通じて、正解したかどうかだけでなく、粘り強く挑み続
ける子供たちの姿に、私は心からの「ナイスチャレンジ！」を送り続けたいと思います。

生活目標

「お世話になった人に感謝しよう」

【2月の主な予定】

- 2日（月）3年読書ボランティア
- 3日（火）避難訓練（1年：煙中体験、
4年：起震車体験）
- 4日（水）船橋支会 船橋支会日課
13:00下校
- 5日（木）6年課題解決カードゲーム授業
- 6日（金）全校朝会、6年薬物乱用防止教室
- 9日（月）2年読書ボランティア
- 11日（水）建国記念の日
- 16日（月）1年読書ボランティア
- 17日（火）教育相談日
- 18日（水）クラブ活動4～6年（最終）
- 23日（月）天皇誕生日
- 25日（水）スクールガード会議
委員会活動5・6年（最終）
- 27日（金）6年生を送る会

【3月の主な予定】

- 2日（月）～6日（金）
短縮日課4校時
- 6日（金）全校朝会
- 9日（月）卒業式予行
- 10日（月）～13日（金）
短縮日課6校時
- 17日（月）給食終了
船橋支会日課4校時
(1～4年、6年)
卒業式前日準備（5年）
- 18日（水）第55回卒業式
- 20日（木）春分の日
- 23日（月）24日（火）25日（水）
船橋支会日課4校時
- 25日（月）修了式・離任式 12:05下校

◆スクールカウンセラー2月来校日のお知らせ
市スクールカウンセラー 須賀 路郎

【3日・10日】

県スクールカウンセラー 小沢 由美子

【12日】

いずれも10:15～15:00になります。
ご相談がありましたら、担任または教頭までご
連絡ください。日程を調整いたします。

村田伸子教頭が復帰します

9月からお休みをいただいていた村田教頭が
2月2日より学校職務に復帰します。ご心配を
おかげいたしました。退院間もないため、体調
と相談しながら勤めて参ります。よろしくお願
いいたします。